

DESDE ROMA

El Papa, Loubet é Italia

Esta mañana he tenido ocasión de entrevistar al reputado publicista francés Theodule Ribot, director de la «Revue Philosophique», que se halla de paso en Roma para una excursión á Nápoles.

Interrogado sobre lo que pensaba acerca del viaje de Loubet á Italia, contestóme cortesmente...

—Yo no me ocupo de la política; pero desde el punto de vista psicológico, estoy muy contento de la fraternización de Francia é Italia. Yo adoro este país, y cada vez que vengo, se me antoja entrar en un paraíso.

»Nuestras dos naciones eran históricamente tan semejantes por vínculos intelectuales, que debía llegar el día en que fueran amigas también políticamente. Por el arte y la ciencia ha brillado siempre entre Francia é Italia un fenómeno de flujo y reflujo de simpatías; entrambas se han dado mutuamente la parte mejor de sí mismas. Yo diría que son dos hermanas que continuamente se han cambiado dones.

»La política ha perturbado algo—especialmente en los últimos años—esta armonía; pero los gobernantes poco valen frente á los sabios y artistas. La obra de éstos se perpetúa; la de aquéllos, afortunadamente, desaparece. Tengo para mí que sea un bien la unión de las razas latinas, siquiera para contrarrestar la influencia anglo-sajona que nos amenaza. Quisiera que lo que hace ahora la raza en Europa, se hiciera también en América.

»Las Repúblicas sudamericanas deberían reaccionar con mayor energía contra la América del Norte, que paulatinamente las podrá absorber, después de haberlas ya transformado.

»Veo que se prepara en Roma una gran acogida á Loubet: puedo asegurar que también los Reyes de Italia fueren recibidos en París con sincero entusiasmo. La Reina Elena, especialmente, conquistó el corazón de todos.

»Vous savez—añadió sonriendo—la beauté est la plus forte de toutes les suggestions.

»Más que esto, deseaba yo saber de Ribot su opinión respecto á la crisis político-religiosa que atraviesa Francia.

—Mire usted—me dijo,—yo no soy indiferente, como los italianos, frente á los problemas religiosos. Que el Presidente de la República no visite al Papa y que, en cambio, el Sr. Delcassé vaya á conferenciar en el Vaticano con el ministro secretario de Estado, cardenal Merry, son contingencias de la política que podrán tener inmediatas ó ulteriores repercusiones, pero que á mí no me preocupan gran cosa.

»Lo que sí me impresiona es que nosotros vivimos ahora en Francia en una aparente condición de espíritu que no responde á la verdad. El Gobierno es anticlerical; no creo que lo sea el pue-

blo. Cualquiera religión es una planta difícil de arrancar.

»La República vive, no por su fuerza íntima, sino por la debilidad de los otros partidos. Esto lo ha comprendido Pío X, y de ahí su enérgica protesta contra el Gabinete Combes, protesta capaz de despertar entusiasmos dormidos.

»La fortuna del Gobierno republicano no consiste en que sus actos no empeñan la responsabilidad de nadie. Caído un Presidente se elige otro, y el que sale no deja tras de sí huella alguna de intereses, esperanzas, influencias y rencores, como deja una Monarquía destronada. El jefe del Estado en una República, es poco más—algunas veces menos—que un Presidente del Consejo, un burgués cualquiera que pasa como un meteoro sobre el horizonte.

»Dejado el poder supremo, él no es parca ya ni una luz. Por esto en una República se pueden intentar, sin grandes responsabilidades, empresas audaces que á una Monarquía infundirían espanto.

»El Presidente nuevo puede ser el reverso de la medalla del antiguo. Y ¿quién sabe si vendrá otro que haga todo lo contrario de lo que está haciendo Loubet? Oiga usted; toda la guerra que se hace á las Congregaciones se reduce á una farsa. Los frailes y monjas expulsados continúan viviendo y obrando imperturbables. Yo estoy en relación de estudios con muchos de éstos. Y bien; ¿creerá tal vez que hayan debido escaparse?

»¡Ni siquiera! Me han advertido simplemente que cambie la dirección cuando tenga que escribirles. Viven separados, con la sotana negra de presbítero, que cubre la blanca de los dominicos; pero saben donde encontrarse para discutir juntos y continuar en la sombra un trabajo idéntico al que antes hacían á la luz del sol.

»Ellos tienen dinero y el dinero significa la adhesión de los más. Si Francia fuese verdaderamente anticlerical, sus frailes no serían ricos.

»La visita de M. Loubet á Roma—concluyó mi amable interlocutor—*c'est une arme á double tranchant*. Confirma y sanciona tradiciones seculares de reglas diplomáticas y destruye á un tiempo tradiciones diplomáticas, no menos seculares.

»Loubet debe ir al Quirinal; es diplomáticamente correcto y tradicionalmente fatal. La psicología de las naciones no es, en este caso, diversa de la psicología de las familias.

»La triple alianza fué para Italia una óptima salvaguardia, y aun diría una absoluta necesidad en el pasado.

»Después de la brecha de Porta Pia, Italia debía vivir algo distanciada de Francia. Si en 1870 Francia hubiese vencido, con ella hubiese vencido el Papa, ó sea todo aquel clericalismo temporalista, que es el peor enemigo de la unidad italiana.

»Desde el punto de vista religioso,

Alemania representaba una independencia mayor que Francia. La Francia de Mac-Mahon no podía ser simpática á Italia; es la Francia de algunos años después y, sobre todo, la Francia de hoy, que puede tenderle los brazos como hermana, con la visita de Loubet al Quirinal, fingiendo ignorar que exista en Roma el Vaticano.—JUAN BARCELÓ.

(«La Correspondencia de España» del 24.)

El viaje de M. Loubet á Italia

SALIDA DE PARÍS

A la hora fijada ayer (23) para la salida de M. Loubet, los alrededores de la estación de Lyon estaban ocupados por compacta muchedumbre, que prorrumpe en vivas á Loubet y á Italia cuando penetró el presidente de la República en la estación, á las 9'40 de la mañana.

El interior del edificio estaba adornado con banderas tricolor. Una de las salas de espera la habían transformado en sala de recepción, magníficamente decorada con trofeos y plantas, luciendo en los muros colgaduras de terciopelo rojo.

A las nueve y media acudieron á la estación los personajes oficiales, para saludar al presidente antes de su partida.

Acudieron los señores Combes, presidente del Consejo, Trouillot, ministro del Comercio; Doumergue, ministro de las Colonias; el general Denirier, gobernador militar de París; Lepine, prefecto de la policía; Autraud, secretario general de la prefectura del Sena, y Touny, director de la policía municipal.

Algunos minutos antes que el presidente, llegaron á la estación el ministro de Negocios extranjeros M. Delcassé y el introductor de embajadores, que acompañan á M. Loubet á Roma.

Acompañaban al presidente, los secretarios generales de la presidencia M. Poulet, secretario particular el coronel Meaux Saint Mare y el comandante Fraisse, oficiales de ordenanza.

M. Loubet, que fué recibido por el alto personal de la Compañía, permaneció un rato en el salón de recepción, distribuyendo varias medallas de honor y los más antiguos empleados de la línea.

Después de los saludos de ordenanza y las felicitaciones de los presentes, el presidente ocupó el vagón-salón que tenía preparado.

Subieron también al tren M. Derville, presidente del Consejo de administración de la Compañía P. L. M.; monseñor Noblesmaire, director; M. Masane, secretario del Consejo de administración, y M. Ruelle, jefe de la explotación que han de acompañar al presidente hasta Roma.

El viaje hasta Dijon se hizo con toda felicidad, estando ocupada la línea por fuerzas del ejército y policía. En todas

las estaciones el presidente habló con las autoridades que habían acudido á saludarle.

EN ITALIA.—ANTES DE LA LLEGADA

El tiempo lluvioso ha perjudicado los adornos colocados en las calles y edificios.

Sin embargo, los preparativos para festejar la llegada del presidente no se han suspendido. Los trenes continúan conduciendo á Roma un número considerable de forasteros.

Puede calcularse que durante los últimos días han llegado á Roma unos 200 mil viajeros. Los hoteles están atestados, haciéndose difícil encontrar alojamiento. Muchos viajeros se han visto obligados á buscar hospedaje en las hosterías de los pueblos de los alrededores.

Algunos barrios de la ciudad han acordado hacer regalos particulares á M. Loubet; el Transtiberiano ofrecerá al presidente un ramo de olivo, de filigrana de plata, adornado con cintas de los colores nacionales francés é italiano. El barrio Regoia regalará un trabajo artístico hecho con flores naturales.

El barrio de los Calabreses ofrecerá á M. Loubet una obra de arte, consistente en un bajo relieve del escultor Jerace, representando una mujer calabresa sosteniendo con los brazos ramos de olivo.

Han llegado á Roma los representantes del Ayuntamiento de París, los de las Cámaras de Comercio francesas y los periodistas, éstos en número de cincuenta. Todos han sido cordialmente recibidos por sus colegas italianos, habiéndose celebrado banquetes, en los que ha reinado expansión y fraternidad, haciéndose votos por la unión estrecha y la prosperidad de las dos naciones latinas.

El pueblo saluda respetuosamente á los representantes franceses á su paso por las calles. En las fiestas de recepción celebradas se han interpretado los himnos nacionales de Italia y Francia.

El banquete á los periodistas franceses ha sido ofrecido por los periódicos la «Tribuna» y el «Messagero». El restaurant donde se ha celebrado estaba adornado con banderas italianas y francesas, las armas de Roma y gran número de flores.

Asistieron al banquete 50 periodistas franceses y 150 italianos.

ALOCUCION DEL ALCALDE DE ROMA

El príncipe Coloma, alcalde de Roma ha publicado la siguiente alocución:

«Ciudadanos: Mañana el jefe de la nación francesa será en Roma el huésped querido y simpático á nuestro Rey, el intérprete augusto de los recibimientos de un gran pueblo amigo.

El pensamiento de los italianos se dirige con júbilo sincero hacia este suceso solemne y un soplo de vida latina reanima las afinidades de origen é his-

toría, haciendo brotar en los corazones sentimientos paternales entre ambos pueblos.

Romanos: La acogida que dispenseis al representante de la noble Francia en su misión de paz y civilización será un recuerdo siempre agradable y representará nuestro afecto hacia el generoso pueblo de París que acclamando con expresión tan cordial á nuestros queridos soberanos, ha hecho á Italia el presente más preciado de la amistad que brilla en el porvenir de las dos hermanas latinas.

A ESPERAR Á M. LOUBET

Al mediodía de ayer M. Barrere, embajador de Francia en Italia, acompañado de M. Laroche salió para Pisa, donde pasó la noche.

Hoy, á las 9:30 de la mañana, habrá llegado el tren presidencial, en el que habrá ocupado su puesto el embajador.

Al mediodía deben haber salido de Roma para Civitavecchia la comisión militar y el conde Alberti, agregado al ministerio francés de Negocios Extranjeros para salir al encuentro del tren presidencial. M. Barrere, embajador de Francia, hará las presentaciones.

LOS HOMBRES DEL DÍA

KRUGER

El gran hombre, el ilustre americano, el defensor acérrimo del Transwal, su patria bien amada, agoniza...

No son los años con su inmensa pesadumbre los que al sepulcro le llevan, son los dolores que en su alma han producido las desdichas del pueblo sudafricano, las que arrojadas sobre su venerable cabeza, la inclinaron á la tierra.

La tierra, la madre tierra ¡cuán hermoso y cuán querido siempre por el noble anciano! Allí en sus mocedades, corrió por las de su patria surcándola en todas direcciones, labrándola con sus mismas manos y recogiendo de ella los frutos que generosa le brindaba, más tarde ávido de conocer sus secretos, ahondó sus entrañas, bajando hasta sus profundidades, y extrayendo tesoros incalculables, luego le defendió con más ahínco que le había labrado y taladrado entregando dinero y sangre y ahora la busca como único descanso de su combatida existencia.

Pero la dicha del viejo no es completa. La tierra que ha de cubrir sus huesos, la que ha de recoger el último aliento de su boca, no es la suya, la que labró con sus manos, la que devolvió en tesoros su trabajo, la defendida, la amada. Es otra tierra, buena, cariñosa, amiga, pero no es la suya.

No ha querido volver á ella; quizás no ha podido. ¿Cómo entrar por aquellas calles, hoy ocupadas por el extranjero, sin que recuerdos tristes acudan á su imaginación? ¿Cómo ver la casa donde corrieron sus amores, donde nacieron sus hijos, ocupadas por el extranjero, por el forastero, por el invasor? ¿Cómo mirar, sin que la cólera acudiese á su corazón nobilísimo, á esos hombres que sin pretexto de una civilización muy indiscutible se han apoderado de un territorio que fué el suyo, no porque en él gobernase, sino porque á él le ligaba lo único que no muere? ¡El amor!

—No, no era posible. Por eso el viejo Kruger, á pesar de las ofertas que se le han hecho, no ha querido volver

á su país, en donde le esperaban horribles sufrimientos, y ¡triste destino de este gran hombre! por no padecer el dolor de contemplar á su pueblo aherrado ¡aunque las cadenas se cubran de flores! tiene otro pesar grande, cruel; morir sin saludar al terruño, sin que bese su cabeza la tierra cariñosa por quien luchó y por quien muere.

Un día el telégrafo anunciará la defunción de éste sencillo e ingenuo estadista; ¡tan enfermo se halla, y las gentes juzgarán que acaba de fallecer el héroe del Transvaal. Se equivecan. No había muerto entonces, había desaparecido su cuerpo del mundo; pero muerto, muerto, hace algún tiempo que lo está; murió el día en que, creyendo en la bondad de los hombres, acudió á las naciones europeas en busca de justicia y de amor.—MARIO R. DE SOTOMAYOR.

EL ALMIRANTE MAKAROFF

Este ilustre marino que acaba de morir de modo tan trágico, era, indudablemente, el almirante ruso más conocido en el extranjero.

Dotado de un ingenio verdaderamente notable, había hecho diferentes inventos, muchos de los cuales se aplican hoy en la marina rusa y en algunas marinas extranjeras.

Se distinguió particularmente en la guerra turco rusa de 1877, durante la cual mandó un barco de la Compañía marítima de Odessa, el «Gran Duque Constantino», que transformó en gran transporte, llevando á bordo de él varias chalupas lanza-terpedos.

El dirigió todos los ataques con torpedos contra los barcos turcos «Seifi», «Idjolié», «Mahmoudié» y Hassan-Chefket», los cuales sufrieron todos los efectos de esas terribles máquinas de guerra.

Uno de los aparatos que lleva su nombre en todas las marinas es el «paillet Makaroff», destinado á cegar las vías de aguas de los barcos pequeños, y consiste en una inmensa tela que se hace resbalar por debajo del bario, se coloca en los costados en el punto necesario, y detiene la entrada de agua hasta que el barco puede ganar un puerto. Hace algunos años que propuso para evitar, ó al menos disminuir los peligros de las colisiones en el mar, colocar en la proa de los barcos una prolongación de madera, que por roturas sucesivas, amortigua completamente el choque.

Este invento no se halla en uso: en cambio se aplica otro de que también es Makaroff el autor, y en virtud del cual los obuses pueden perforar las planchas de acero de los acorazados cuya superficie se halla endurecida por la cementación. El invento consiste en una cubierta que lleva el proyectil, en forma de sombrero chino, que se fija en la extremidad de la ojiva.

El invento de Makaroff que mayores beneficios ha reportado á la marina rusa, es el de los barcos rompe-hielos, destinados á mantener libre la entrada de los puertos durante el invierno.

El día 3 de marzo último, días antes de la salida para el teatro de la guerra, el malogrado de Makaroff dió una conferencia en el Almirantazgo ruso, en la cual se mostraba partidario de formar una escuadra con barcos pequeños en vez de acorazados y cruceros protegidos.

En la época en que se usaban los

cañones de ánima lisa—decía, la coraza era una protección eficaz; pero desde que los progresos de la artillería han excedido á los de las corazas, éstas no son ya invulnerables á los proyectiles, sobre todo si éstos hieren en ángulo recto ó á 10, 15 y hasta 20 grados de menos que este ángulo.

En vez de un acorazado de 9.000 toneladas, Makaroff se mostró partidario de construir tres barcos de 3.000 toneladas, con la misma velocidad y el mismo radio de acción que el más grande acorazado, con la ventaja de no tener que arrastrar las 1.800 toneladas que pesa la coraza.

Un acorazado—añadía—podría echar á pique á uno de esos pequeños barcos; pero, ¿no podía á su vez irse á fondo antes de que los tres pequeños lo fueran?

Lo ocurrido con el «Petropaulowski» en Puerto Arturo prueba la razón que tenía el ilustre marino que acaba de perder Rusia.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajos 27.—8 m.

Barómetro, 753.0; viento NNE. duro; marejada gruesa; cielo despejado; horizontes brumosos.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad, que actualmente radica en la calle de San Roque, desde el día primero de Mayo próximo quedará establecido en la calle de la Iglesia n.º 15.

El vapor español «Avilés» continúa en los muelles de la Fortaleza de Isabel II descargando material de guerra.

Esta mañana continuaba el vendaval del Norte que tiene enresgado nuestro mar, y alborotadas las aguas de este puerto.

A medida que iba avanzando el día iba perdiendo intensidad el viento.

El vapor-correo «Isla de Menorca» que debía zarpar para Palma á las seis de esta mañana ha suspendido su salida hasta las seis de esta tarde.

En la Comandancia de Marina de esta Provincia tendrá lugar el día 30 del actual á las 10 y media de su mañana, subasta pública para la ejecución de las obras de composición de la caldera de un bote de vapor de la Sección Torpedista de este Puerto.

Durante la visita de S. M. al Campamento de Santa Catalina en Palma, se presentó á D. Alfonso el sargento de Cazadores, David Martínez Jepes, en súplica de que se dignara acceder á que le invalidaran una nota que tenía en su hoja de servicios.

El Rey le concedió la gracia.

Se halla sacramentado el padre del Presbítero D. Pedro Roselló Villalonga, vicario de la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, víctima de la afecion apoblética, que hace tiempo viene sufriendo. Deseamos su restablecimiento.

El Sr. Alcalde de esta ciudad ha hecho hoy entrega al Sr. Vice-Presidente de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria de la suma de ciento veinte y cinco pesetas, procedente del donativo de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, para que pueda destinarse á atenciones de tan benéfica institución.

Carga embarcada en el vapor «Isla de Menorca» para Palma: 44 cajas queso; 1 caja anís estomacal;

2 cajas calzado; 1 caja pieles; 2 cajas tejidos; 1 caja paraguas; 16 bultos maquina; 36 cueros secos; 26 cerdos, 38 cabezas ganado vacuno y 5 caballos.

La empresa de nuestro Principal, sin reparar en los gastos que ocasionan los estrenos en esta Ciudad, pondrá el viernes próximo en escena con todo el aparato que requiere y estrenándose varias decoraciones de gran éxito, el gran melodrama «El Capitán Dreyfus» ó «El Martir de la Isla del Diablo».

En el teatro casino «El Consey», mañana por la noche se pone en escena por la compañía dramática que dirige el Sr. Vico, el «Gran Galeoto» y una divertida pieza.

Asociacion de Beneficencia Domiciliaria DE MAHON

SUBASTA

El domingo próximo, á las 10 de la mañana, se venderán, en público subasta, en la casa n.º 4 de la calle de Vasillo, (entrada carretera de S. Clemente) los siguientes efectos, los cuales se adjudicarán al mejor postor, siempre que las posturas sean competentes, á juicio de la Junta Directiva de la Asociación: una máquina de descascarar zulla (clove) con sus accesorios; unas tijeras para podar; una sierra; un azadon; una expuerta; un jarro y 12 copas para agua; una bandeja; 2 escupidoras; 17 sillas de pino, pintadas; 4 mecadoras; un lavabo con jarra y balde para agua; 2 candeleros con arandelas; un tapete; 6 tohallas; un armario; una mesa redonda; una mesa plegable; un tintero con su pluma; 10 bancos rústicos; una regadera y una percha.—Mahon 27 Abril de 1904.—P. A. de la J. D.—El Secretario, F. Buenaventura.—V.º B.º—El Vice-Presidente, B. Escudero.

EL REY Á GALICIA

Leemos:

«A primero de Julio, S. M. el Rey siguiendo la costumbre establecida, irá á San Sebastián, desde cuyo punto se trasladará, en la segunda quincena del referido mes, á Santiago, de Galicia, para hacer personalmente la tradicional ofrenda al Apóstol Santiago el día que la Iglesia celebra su fiesta.

Acompañarán á D. Alfonso, su augusta madre y el presidente del Consejo de Ministros.

Con dicho motivo, se reunirán en Santiago, para la fecha indicada, los Sres. Montero Rios, Marqués de la Vega de Armijo, García Prieto, Urzáiz, y quizá el señor Cavalejas.

Para Otoño, S. M. visitará las ciudades de Valencia, Alicante, Castellon y Teruel.»

Por Real orden de 22 del actual ha sido ascendido á Ayudante 1.º de Obras Públicas con la Categoría de Jefe de Negociado de 2.ª clase á nuestro amigo D. Vicente Rodrigo á quien cordialmente felicitamos.

Se encuentra hoy muy mejorado en la enfermedad cardiaca que hace días viene sufriendo, el Rdo. Sr. D. Juan Morillo Fábregues, economo de la parroquia matriz de Santa María de esta ciudad.

Celebramos la mejoría, deseando continúe, hasta verle completamente restablecido.

Listo de sus reparaciones está dispuesto para zarpar para Saint Louis

du Rhone, el buque francés «Louis-Anne» que naufragó en nuestras costas con cargamento de mineral.

MERCADO DE BARCELONA

DEL DÍA 24 ABRIL

Trigos.—Extranjero han llegado dos partidas del Río de la Plata con destino á la molinería, la que está provista de clases de Azoff, de fuerza, y espera ajustes ya concertados, comprando muy poco en el disponible en plaza, que escasea. Los candeales están sostenidos en Castilla, pero no hay disposición para otras compras que las mas indispensables, á pesar de poder adquirirse en origen el superior, de 49'50 á 50'50 reales la fanega sobre vagón. Aquí se cotiza: Castilla, candeal, de pesetas 18 á 18'25; Río Plata, de 18 á 18'25; Novorossisk, á 17'50 y Danubio, á 18'25, los 55 kilos.

La Junta Directiva de la Extension Universitaria ha acordado que se den en lo sucesivo dos conferencias semanales, en vez de una. Dichas conferencias tendrán lugar los miércoles y sábados. La conferencia de hoy estará á cargo de D. Lorenzo Lafuente Vanrell, y versará sobre la telegrafía, siendo, puede decirse, continuacion de la que ya dió dicho señor sobre el mismo tema.

CASAS CODORNIU.—Rogamos á los fotógrafos y aficionados que saquen clichés en dichas casas el día de la visita de S. M. el Rey que nos proporcionen dentro breves días una fotografía firmada de cada cliché para publicarlas.

Estamos dispuestos á comprarlas.

Dirigirlas Casa Codorniu, San Sadurni de Noya.

Sin comentarios publicamos la siguiente noticia tomada del periódico «Las Provincias» de Valencia:

«El viaje de S. M. el Rey Don Alfonso XIII por la isla de Menorca, resulta verdaderamente triunfal, y si cariñosas y expresivas fueron las demostraciones del pueblo de Ciudadela al fondear allí el «Giralda», no han sido menos expresivas y cariñosas las del pueblo de Mahon, desde que se presentó ante el hermoso puerto el yate real.

«Y es de advertir que el grandioso recibimiento tributado al Monarca en la capital administrativa y militar de Menorca es muy significativo, pues aparte de ser considerada como el centro del republicanismo de la isla y representarla constantemente en Cortes un republicano—Prieto y Cautel—se ha hablado mucho del especial modo de ser de Mahon, de sus costumbres, sus capillas protestantes, su trato frecuente con los ingleses, cuyos barcos de guerra la visitan á menudo, etc., etc.

«Bien se ve cuál es el valor real de todo eso, desde nuestro punto de vista, y que si algún pueblo—con motivo de la visita de S. M.—h. evidenciado con creces su patriotismo y su entusiasta adhesion al Rey, ha sido precisamente el mahonés.»

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», del 24, publica las propuestas y destinos en infantería, clero castrense y guardia civil.

Hoy ha salido de regreso para Palma, la escolta de la Guardia Civil montada, que vino á esta ciudad, con motivo de la llegada del Rey á esta población.

Copiamos de la orden de la plaza del día de hoy lo que sigue:

«Art. 1.º El recluta excedente de cupo Pedro Oliver Expósito, que se halla aprendiendo intrucción en el Regimiento Infantería de Baleares n.º 2, en la tarde del 20 del actual, y con gran

exposicion de su vida, salvó de una muerte segura, á un niño que desgraciadamente se cayó en el mar, en el sitio denominado «Calafiguera», arrojándose por dos veces al agua, hasta conseguir propósito tan humanitario, digno de todo encomio.

2.º El día 25 del actual, el soldado del Regimiento Infantería de Baleares número 2, Juan Bujosa Rubí, encontró en la calle del Doctor Orfila, un reloj con su cadena y bolsillo de plata, conteniendo cincuenta y tres pesetas, cuyos efectos entregó á su capitán, para que éste á su vez, lo efectuara á la persona que acredite ser su dueño.

Lo que S. E. se complace en publicar en la orden general, para que teniendo todos conocimiento de los actos meritorios citados anteriormente, sirva éste de satisfaccion, no solo á los que los realicen, sino á todos los que vestimos el honoroso uniforme militar.»

No es la primera ni la segunda vez que los soldados del citado Regimiento dan pruebas de la esmerada educacion recibida, lo cual enaltece á su distinguido Coronel Sr. Anton y Vivás y á los no menos distinguidos Jefes y Oficiales que á sus órdenes sirven.

De Mercadal nos remiten el siguiente escrito, suplicándonos su insercion.

«Cuando no había salido aun del estupor que es consiguiente ante la noticia que acababa de darme un buen amigo, y que no era otra sino que en Mercadal se cuentan por cientos los enfermos y que diariamente salen varios coches atestados de los mismos, para ingresar en el Hospital militar de Mahon, entra en mi casa el cartero haciéndome entrega del «Liberal» periódico que acostumbro leer diariamente:

Inmediatamente empecé á leerlo y una de las cosas que más llamaron mi atención, fué un suelto titulado «Movimiento de tropas», el que después de leído, me ha dado á comprender lo cándido que había sido al dejarme engañar tan fácilmente: pues he comprendido que la noticia, del amigo no era más que una burla del mencionado suelto: verdad es que uno está acostumbrado á leer todos los días en algunos periódicos noticias que al día siguiente son rectificadas por no ser ciertos, como espero ha de suceder mañana con la dada por el «Liberal» de Mahon y que se refiere á lo insano que resulta ser el pueblo de Mercadal; no podrá menos el autor de dicho suelto que comprender su error, si quiere molestarse tan solo un poquito, repasando los libros del Registro Civil, que suelen acusar regularmente una defuncion por semestre; y si tiene en cuenta, que los médicos suelen marcharse de la población, porque escasean casi siempre los enfermos. Sin duda el autor del suelto de referencia se habrá entretenido en hojear la obra que Monsieur Passerat escribió sobre Menorca y que tan magistralmente ha traducido el Sr. Pons Marqués, médico de Mahon, nosotros solo le recordaremos que los tiempos que la citada obra fué escrita no eran iguales á los nuestros. Efectivamente el pueblo de Mercadal ha sido insano por espacio de mucho tiempo, pues sabido es que abundaban en sus habitantes todas aquellas enfermedades propias de países pantanosos: hoy no es igual, la higiene, con su manto protector, nos ha amparado y en salubridad es notorio que podemos competir hasta con Alayer, pueblo reconocido por uno de los más sanos de nuestra querida isla.

Poco enterado demuestra estar el autor de «Movimiento de tropas», al hablar de la estancia en Mercadal del Regimiento del Rey en el año 1898 pues según él no quedó un individuo de los que lo formaban sin ser atacado de fiebres ó hinchazones de vientre; pues sabido es que durante la permanencia de dicho regimiento, no se tuvo que llorar la muerte de un solo soldado y que fueron poquitos los que tuvieron que ingresar en los hospitales: podríamos citar muchos ejemplos que demostrarían el error ó la mala intencion del autor; pero solo nos contentaremos preguntándole si al escribirlo fué inducido por la envidia ó la caridad.

LORENZO PALLISER.»

El Bien Público POR TELEGRAFO

Almería 26.

El «Giralda», que se dirigía á Melilla y que á causa de la gruesa mar tuvo que arribar á este puerto, fondó á las nueve.

S. M. se había acostado á las once, despertándole una furiosa ola que barrió la cubierta del buque.

A las seis de la mañana el Rey subió al puente, matando de un escopetazo algunas de las gaviotas que revoltaban el «Giralda».

Almería 26.

Ultimanse los preparativos para saltar á tierra S. M.

Infinidad de botes rodean el «Giralda» victoreando al Rey.

Almería 26.

Se ha dado orden al «Río de la Plata» que al fondear en Málaga espere el «Giralda».

Almería 26.

S. M., acompañado del Ministro de Marina y demás personal han saltado á tierra y se han dirigido á la iglesia, donde se le ha cantado solemne «Te-Deum».

El tránsito se hallaba atestado de gente que saludaba y vitoreaba al Monarca.

En el desembarcadero le recibieron y saludaron las Autoridades de esta población.

Terminado el «Te-Deum» S. M. y comitiva regresaron á bordo.

Madrid 26.

Telegramas oficiales de Alicante dicen que un grupo de diez hombres se situaron en la estacion del ferro-carril de S. Vicente.

En el tren que llegaba iba el señor Maura.

Se dispararon mas de diez tiros.

Madrid 26.

Alicante.—El tren que conducía al Presidente del Consejo de Ministros lo vigilaba en la vía la benemérita, la que contestó con el Mauser.

Se ignora si hubo heridos, pero fueron detenidos dos sujetos que se consideraron promovedores del hecho.

El Sr. Maura resultó ileso.

Madrid 26.

Alicante.—Personas que presenciaron el hecho dicen que fué un verdadero tiroteo, añadiendo que vieron caer al suelo dos de los agresores.

Madrid 26.

Alicante.—En algunos de los vagones del tren que conducía al señor Maura se notan señales de haber recibido balazos.

Se atribuye la agresion á los disgustos que reinan entre una partida de jugadores y el Gobernador, por la persecucion de que son objeto aquéllos; y otros á las ideas anarquistas de algunos.

Madrid 26.

Es seguro presentará la dimision

de su cargo el Gobernador de Alicante.

Madrid 26.

El Sr. Maura á su llegada se dirigió á Palacio, permaneciendo largo rato con la Reina madre, enterándola minuciosamente del viaje régio.

Madrid 26.

Esta tarde el Sr. Presidente del Consejo de Ministros conferenciará separadamente con sus compañeros de Gabinete.

Es seguro que mañana habrá Consejo.

Madrid 27.

San Petersburgo.—Corren rumores de que los japoneses han intentado pasar el Yalou, y que fracasaron en la empresa.

Se ignoran detalles, solo se dice fué destrozado el puente que instalaron los japoneses.

Madrid 26.

En la capilla de Palacio se han celebrado funerales por el eterno descanso de Doña Isabel II.

Han presidido, la Reina madre, el duque de Vista Hermosa y Palatinos.

Madrid 27.

Van llegando á Palacio manifestaciones de simpatía al Sr. Maura.

Madrid 27.

El Presidente del Consejo ha negado que el embajador francés le haya hablado de la cuestion de Marruecos; pues en la visita que le hizo, el representante de Francia, se limitó á saludarle.

Madrid 27.

El Sr. Maura ha calificado de parrucha el rumor de haberse cambiado el itinerario del viaje del Rey.

Madrid 27.

Telegrama oficial de Cartagena dice que anteayer á bordo del crucero «Lepanto» se le disparó al príncipe Genaro la escopeta, causándole una herida leve en la pierna.

Madrid 27.

Telegrama oficial de Almería dice que el desembarco de S. M. el Rey se efectuó á las diez y que en el salon de sesiones del Ayuntamiento se verificó la recepcion.

S. M. fué aclamado y por las calles del tránsito le arrojaron flores y se soltaron gran número de palomas.

Madrid 27.

En la madrugada de mañana el Rey marchará á Málaga y Granada.

A las cuatro de esta tarde ha habido consejo de ministros, tratándose de los presupuestos y de varios expedientes.

El Sr. Maura ha ido á Palacio.

Telegramas de «La Maritima»

Alcudia 27.—9 m.

Después de una travesía penosa fondado aquí tres madrugada; salido á las seis para Ciudadela; gruesa mar del Canal obligado arribar á las 7 y media; abonando saldré avisando.—Cardona.

SALES JULIA

Tots els que tinguin el ventrell delicat ab tendència a congegre, usin ditas SALES en lloch de las aguas de Vichy, y obtendrán miller resultat, ab major economía.—De venda al preu d'una pesseta la caixa metálica, luxosamente litografiada conec-nint 12 papers—era preparar 12 litres d'aygua.—Demáninse en las principales farmacias, Vicens Ferrer, Plaça del Angel-Reynald Hereros, Rambla Flores; J. Juliá, Bonavista, 9, Gracia, y principals.
A MAHO, LOS SEÑORS VALLS Y PONS; Y A CIUTEDELLA, EL SEÑOR ARGUMBAU

Á ALFONSO XIII

Feliz joh joven monarca! llega á nuestros patrios lares y escucha nuestros cantares que salen del corazon.

Escúchalos y conserva algo de ellos en memoria, ya que pasará á la Historia esta visita á Mahon.

También visitó tu abuela esta tierra codiciada y también fué festejada su venida á esta ciudad.

Años después, tu buen padre, que en paz descansa en el cielo, igual visitó este suelo en su feliz mocedad.

Hoy, Alfonso, al saludarte todos, con fé y con agrado, desean que tu reinado sea reinado de paz.

Sea también de progreso para la industria y las artes disfrutando en todas partes de la abundancia el solaz.

La marina y el comercio, sustento de nuestras vidas, sean por tí protegidas y proteje la instraccion.

Y de este modo, en España, en la patria do nacimos, seremos, lo que ántes fuimos, habrá regeneracion.

Sé la égida del pueblo que en tu juventud confía, de su pasada hidalguía logre España renacer.

Nuestro pasado heroismo renazca firme y pujante, vea la España triunfante sus lauros reverdecer.

Sea siempre el pueblo ibero por su fama respetado, que su heroismo pasado un día recobrará.

Recobrará su grandeza y su pujanza reunidas

y otra vez á España unidas sus posesiones verá.

Con vigor empuña el cetro que empuñaron tus mayores y vendrán tiempos mejores de feliz prosperidad.

Y todos los españoles como hoy bendiciremos tu reinado y así tendremos PATRIA GRANDE Y LIBERTAD.

Bernardo Fábregues.

Mahon, Abril de 1904.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Pedro Armengol y Toribio de Mogrobojo.

Santo de mañana.—Stos. Prudencio y Estéban.

Visita á la Côte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. del Sufragio en el Carmen.

Cotizacion oficial

Madrid 26.—4 t.

4 por ciento Interior.	75'65
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100.	00'00
Idem 5 por ciento.	96'70
Carpeta provisional amort.	00'00
Acciones Banco España.	479'00
Comp.º Arrend. Tabacos.	423'00
Paris á la vista.	89'00 á 00'00
Londres á la vista.	34'90 á 00'00

SECCION AMENA

Gerogifisco comprimido

VICT. T. O. RES.

CHICHARITO.

La solucion, en el próximo número.

Imp. de M. Parpal

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900

DEPURATIVAS - DIURETICAS - APERITIVAS - LAVANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestionas del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍMICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES é INTESTINOS. Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino. Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua. Farmacias y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4.—Barcelona.

PARA VENDER

Lo está una estancia situada en las inmediaciones de esta ciudad. Informarán en esta imprenta.

CASA FUNDADA EN 1847

EMPLASTOS POROSOS de ALLECOCK

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres).

Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad de las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de ALLECOCK.

Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para **Rumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.** los emplastos de ALLECOCK son superiores á todos.

Para Rumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes, ó para Torceduras, Contusiones Entumecimiento, y Plas Doloridos, etc. el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

FUNDADA 1792

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agencia en España.—J. URBACH & C.ª, Barcelona.

APRENDIZ

Se necesita uno de 10 á 12 años en la Peluquería de Cardona, calle Nueva. 1-3

SUBASTA

El dia 1.º de Mayo próximo á las diez de la mañana en la Plaza del pueblo de Mercadal en esta isla, se venderá en pública subasta siempre que la postura acomode, las fincas siguientes:

Una casa en dicho pueblo calle de Isabel II antes de la Libertad señalada con el n.º 19.

Una cochera sita en la carretera de Mercadal que conduce á Fornells.

Las condiciones se anunciarán en el acto de la subasta. 1-3

MONTE DE PIEDAD

tiene su nuevo domicilio en la calle de la Iglesia, núm. 15, que ocupará desde 1.º de Mayo próximo.

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra incendios y explosivos

A PRIMA FIJA

Treinticinco años de existencia

DOMICILIO SOCIAL: Dormitorio de San Francisco, 5, Barcelona. (Edificio de su propiedad.)

Garantías: Posetas 17.415,000

DIRECCION: Sr. D. Fernando de Delás y de Falpi, propietario.—Sr. D. José M.º de Delás y Miralles, propietario.

Esta Compañía, creada exclusivamente con capitales españoles, ha merecido y goza de la mayor confianza en el país, por la doble garantía que ofrecen su capital social y reservas, invertidas en su mayor parte en magníficos edificios situados en las principales calles de Barcelona, y la respetabilidad de las personas que la constituyen.

Comprueba el desarrollo que han obtenido los capitales asegurados, pues en 31 Diciembre de 1899 se elevan á la suma de PTAS. 955.921,720'18, así como los 5487 siniestros satisfechos, cuyo total importa la respetable suma de PTAS. 6.977.797'95.

Asegura todas las propiedades, muebles é inmuebles que pueden perecer bajo la acción del fuego, así como los estragos causados por la caída del rayo y las explosiones, de cualquier naturaleza que sean.

En caso de siniestro, los perjuicios se fijan, previa declaración á la Compañía, por convenio con el asegurado ó por una peritación extra-judicial, sin otra formalidad alguna, y su importe se paga al contado, sin deducción de ninguna clase.

Otorece á los asegurados, sobre otras compañías de su clase, la ventaja de que cualquier cuestión que surgiera del contrato se resuelve en España sin tener que someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni sujetar á las leyes de otros países ni á los concertos internacionales las reclamaciones que procedan en su caso, sino que los asegurados tienen la inestimable facilidad de entenderse, en todo caso, con la Dirección general de la Compañía y llegar á un acuerdo en las cuestiones de más difícil interpretación.

Sub-Director en la Isla de Menorca: D. Pascual José Hernandez Deyá, 7, Mahón.